

























dengan sesama waria dan membentuk sebuah komunitas yang didasari oleh perasaan moral dan kepercayaan yang dianut bersama oleh sesama waria dan juga didasari oleh keadaan pengalaman emosional yang sama, sehingga komunitas Waria ini bertahan hingga sekarang, ditengah-tengah masyarakat perkotaan yang mempunyai sifat individualitas yang tinggi. Penulis menggunakan solidaritas mekanik untuk membedah seperti apa bentuk solidaritas yang ada pada komunitas waria ini.

Yang memperkuat penulis untuk menggunakan teori solidaritas mekanik karena teori ini juga didasarkan pada suatu kesadaran kolektif bersama yang menunjuk pada totalitas saling percaya antara sesama anggota dalam komunitas pengajian Jumat manis waria, karena itu tergantung pada setiap waria yang mempunyai sifat-sifat yang sama dan menganut kepercayaan dan pola normative yang sempurna. Kebanyakan waria merasa nyaman dengan sesama waria, karena banyak waria yang ada di Kelurahan Penjaringansari itu berasal dari luar daerah kota Surabaya yang tidak merasa nyaman dengan keluarga yang ada di kota asalnya dan mereka membutuhkan tempat yang bisa menerima mereka seutuhnya.

Seperti pula yang dicontohkan oleh Jahson dengan jemaah gereja diatas, dimana masyarakat berkumpul dalam satu komunitas bukan karena didasari oleh kebutuhan ekonomi, dan juga bukan karena takut terhadap aturan sebuah Negara karena Negara yang ada, seperti di Amerika telah memisahkan agama dengan Negara. Kelompok waria yang ada di Kelurahan Penjaringansari kecamatan Rungkut kota Surabaya berada dalam komunitasnya bukan karena ada kebutuhan ekonomi dan bukan pula karena adanya peraturan yang mengikat untuk bersama,

melainkan karena kesamaan rasa dan ada kepercayaan yang sama, tujuan bersama yang ingin dicapai sehingga terdapat solidaritas yang kuat dalam komunitas ini.

Berbeda sekali dengan solidaritas organik yang mendasarkan suatu komunitas bukan karena kesamaan rasa melainkan dikarenakan oleh kebutuhan ekonomi dan kuatnya pembagian kerja dalam setiap anggotanya. Yang dicontohkan diatas dengan sebuah perusahaan dagang dimana harus ada seorang manajer, sekretaris, staf-staf ahli perusahaan dan bagian pemasaran barang. Mereka berkumpul dalam suatu perusahaan bukan dikarenakan oleh perasaan bersama melainkan dikarenakan ada pembagian kerja yang tinggi, dimana seorang manager tidak bisa menggantikan staf-staf ahli perusahaan dan seorang staf ahli perusahaan tidak bisa menggantikan posisi menegernya. Model pembagian kerja seperti ini yang menuntut mereka untuk berkumpul setiap hari dan perkumpulan dalam suatu masyarakat yang seperti ini juga dikarenakan ada imbalan setiap bulan atau gaji.

Sementara komunitas wariayang ada di Rungkut berkumpul setiap malam Jumat manis yang diwujudkan dalam bentuk ritualitas religius dan hal ini dihadiri oleh para waria dari berbagai daerah diSurabaya bahkan ada waria yang hadir dari luar kota Surabaya seperti kota Pasuruan kota Mojokerto, Madura dan kota lainnya. Inilah yang ingin penulis ketahui mengapa solidaritas di komunitas wariaini sangat kuat dan seperti apa bentuk solidaritas yang ada dalam komunitas wariadengan menggunakan teori solidaritas mekanik.